



NPO PTPL “ともいき” 便り No.145

平成 30 年（2018 年）4 月 20 日発行

■穀雨（こくう） 平成 30 年 4 月 20 日から 5 月 4 日までの節気

ゴールデンウィークが近づいて、なんとなくまわりがざわざわしているきょうこの頃です。連休の計画をたてている方も多いことと思います。我が家は毎年のことながら、ずっと家にいます。人混みが苦手だからです。今年は庭の手入れをしようかと思っていますが、猫の額より小さい庭。たぶん、あっというまに終わってしまうことでしょう。

さて、節気は「穀雨」に入りました。穀物の「穀」と「雨」と書きます。つまり穀物を生長させる雨がふるころです。うるおいの雨。天気も安定して日差しも強くなってきます。今、うちの小さな花壇にヤマブキが咲いています。「日本の 365 日季節の道しるべ」（日本気象協会）に、ヤマブキについてこんな記事が載っていました。抜粋しますと、「室町時代の武将、太田道灌がにわか雨にあい、蓑をかりようと一軒の家に立ち寄ったところ、差し出すものがないその家の娘が、だまってヤマブキの一枝を差し出しました。貧しい人びとを省みなかった自らを恥じ、道灌はその後、和歌の道に励んだ」のだそうです。ヤマブキの花言葉は「気品」。我が家のヤマブキは白色ですが、八重の黄色いヤマブキは、子どものころおままごとで、ほぐして錦糸卵のかわりに使ったものです。

さて 4 月 29 日（日）は「昭和の日」です。「激動の日々を経て、復興を遂げた昭和の時代を顧み、国の将来に思いをいたす日」として 2007 年から国民の祝日に加えられました。もとは昭和天皇の誕生日でしたが、1989 年から 2006 年までは、「みどりの日」（今は 5 月 4 日）という祝日でした。私も昭和生まれなので、「昭和」という響きには懐かしさと親しみを感じます。先日、作家仲間と話していたときに、子どものころどんなテレビ番組を見たかという話題になりました。「時間よ、止まれ！」というセリフが流行った「ふしぎな少年」、「おらぁ、三太だ！」と主人公が元気いっぱいという「三太物語」。「歌のヒットパレード」

「しゃぼん玉ホリデー」・・・いろんな番組名がでました。「名犬ラッシー」、馬がしゃべる「ミスターエド」。「パパはなんでも知っている」ではアメリカの家をテレビでみてびっくりしたのを覚えています。広い。冷蔵庫が大きい。家のなかで靴をはいている。そして「ローハイド」が出たところで、テーマソングをみんなで合唱して盛り上がりました。もちろん、盛り上がったのは昭和30年代に子どもだった人たちだけでしたが。帰り道、ふと、プロレスの時間になると、隣のおじさんがうちにきてテレビの前に座っていたなあなんてことを思い出したりしました。昭和は遠くになりにつけり。

5月4日(金)は、「みどりの日」。「自然に親しむとともにその恩恵に感謝し、豊かな心を育む日」。1989年に国民の祝日になりました。新緑のころですから、緑豊かなところにピクニックに行くのもいいですね。実は5月4日はうちの愛犬の誕生日です。17歳になります。「まる」という柴犬で、父と弟が2000年に亡くなり、沈んでいた私たち家族のところに翌年やってきました。正式名は「直心丸」。父の戒名からつけました。ビッグ柴で子どもに「秋田犬だ」と言われたこともあります。今は後ろ足が弱り、腰の部分がずいぶん細くなりました。よろよろしていますが、一日でもいっしょにいたいと願っています。

そして5月2日は八十八夜。この日に摘みとられたお茶を飲むと、一年間無病息災でいられるそうです。これから紫外線がますます強くなっていきます。お出かけになるときは、くれぐれも紫外線対策をお忘れなく。穀雨の満月は4月30日です。

すとう あさえ (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 会員)

■ともいき・ともうみ・ともさち、そして和。それは日本的なるもの「ジャパネスク」

●昨日今日、強く感じたこと。

最近、挨拶をしっかりとしない、しっかりとできない、子供や若者たちが多く見受けられます。

挨拶をしない身近な大人を真似してきた可能性があります。子どもたちを批判するのではなく、我々大人、年配者が範を示すことが何より重要です。

大人たちが、より他人と挨拶を交わして、世間と関わり合う姿を見せることが

大切なのです。

そういう中から日本の誇るべき伝統であり、わが国の文化と精神の真髄である、「お互いさま」「助け合い」「思いやり」「ともいき」の精神が段々と育まれていくのではないのでしょうか?!!

「あいさつ語」を日常の生活のなかでイキイキ使いましょう!!

●ジャパネスクのフェイスブックで小野妹子の末裔である「えのきさりな」さんの投稿を以前しましたが、今日、偶然、スポーツ紙を読んでいたら「えのきさりな」さんの記事が出ていました。(彼女は現在、TOKYO MX テレビのドラマ「15才、今日から同棲はじめます」に出演中。) <http://s.mxtv.jp/drama/15sai/>
日本史の上で重要な役割を果たした小野妹子の末裔である「えのきさりな」さんが将来、「ジャパネスク大使」として国内、国外で活躍し、日本の誇るべき伝統であり、日本文化と精神の真髄である「日本的なるもの・ジャパネスク」を力強く発信してくれることを望みます。

※NPO PTPL が企画制作しているサイト、「タピラス」もご覧ください。

「よい夢ふくらめ、大きくなあれ、悪い夢しぼめ、さっさと消えろ」

<http://www.tapirus.tv/>

日本 2018 ジャパネスク

あなたと日本の話をしてみたい。

discover japanesque

勝田 祥三 (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 理事長)

■事務局便り

●今号 (No145) をもって、「ともいき便り」も 7 年目に入ります。多くの方々に読んでいただけるよう、身近な生活のなかで季節を感じられる便りをお届けします。

今後とも、なにとぞ、ご支援、ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

●是非、NPO PTPL が企画制作運営するサイト・FB をご覧ください。

「NPO PTPL 公式ホームページ」 : <http://www.plantatree.gr.jp/>

「ジャパネスク」 : <http://www.japanesque.tokyo/>

「ともいき暦」 : <http://www.tomoiki.ptpl.or.jp/calendar/2018/>

「タピラス」 : <http://www.tapirus.tv/>

「ともいき ぐらし」 : <https://www.facebook.com/tomoikigurashi>

「おらが富士 計画 ふるさと富士山探し」

<https://www.facebook.com/oragafuji/>

「不思議・驚き・魅力のジャパネスク」

<https://www.facebook.com/japanesque.tokyo/>

●会員募集のご案内

NPO 活動 (ジャパネスク運動) を推進していくためには、多くの皆さま方のご支援・ご協力が不可欠です。

NPO PTPL では、常時、個人会員と法人会員を募集しています。この便りをお読みの方で、ご本人またはお知り合いの方々にご案内いただければ幸いです。お力添えのほど、どうぞよろしくお願いいたします。

詳しくは下記まで、メールまたはお電話・FAX にてお尋ねください。

NPO PLANT A TREE PALNT LOVE 事務局

〒141-0022 東京都品川区東五反田 2-7-11 東都ビル 201 号

電話 : 03-6432-5911 FAX : 03-6432-5912

Email : info@ptpl.or.jp